

故関先生へのメッセージ

2017.7.2
稲門ワンダーフォーゲル会

期	氏名(敬称略)	コメント
18	青木 稔	先生が顧問になっていただいて、部員の健康管理ができ大きな安心をいただきました。ありがとうございました。
18	寺光 克彦	17代以降我部の健康管理を担当して頂き、当時としてはスポーツ医学の分野の開拓者でした。私的には新宿のピアホールで多くごちそうになりました。70周年でお会いできないのが残念です。
18	田嶋 達夫	現役時代は医療係としてご指導いただき、社会人になってからも永い間お付き合いいただきました。先生はグルメで、ダブルのスーツが良く似合い、いつも笑顔をやさしいというのが印象的でした。もう少しお酒を酌み交わしたかったです。
19	左近允 輝一	私は医療を担当したことがないですが、昭40年代前半頃から関先生の指導を受けていました。50年前です。心からお悔やみ申し上げます。
19	吉野 弘純	関先生には医療担当という事もあり大変お世話になりました。過労により、心臓が弱った時のために、強心剤を注射する指導も受けました。これは当時としても違法行為であったと思いますが、先生はそんな事に頓着しない豪快な方でした。
20	吉越 昌治	関先生には、千駄ヶ谷のセンターでいろいろと調べていただいた記憶は鮮明です。何のため？かは記憶にありません。
21	剣持 典夫	関先生の研究協力のため部員がかなり重いキスリングを背負っての階段昇り降りを実施。50～60分歩いては、心拍・脈拍数等計測、これを何セットか行いました。大学2年の時、先生から「君は他の部員に比べ疲労回復に要する時間は約半分」と言われたのを思い出しました。合掌
22	土屋 猛	関佳蓉様 関先生の一周忌法要に際して謹んでお悔やみ申し上げます。私にとって関先生はWWV時代、私の卒業論文指導をお茶の水大にて、準備期間・実験・結果・考察に至るまで半年以上にも及ぶ御指導のお蔭で、今日の私(土屋家)が有ると言っても過言ではありません。又、御夫妻からは仲人、教職についての授業指導、WWV監督在任期間(8年)中、現役部員への様々なサポート等々、早大の先生でなくても、御指導を受けた事、感謝！感謝！の思いで胸が一杯になります。佳蓉様、今後とも御指導の程よろしくお願い申し上げます。
22	萩原 英次	負荷心電図のため、階段を昇ったり降りたりした思い出がしっかりあります。
23	市川 泰夫	新宿ライオン屋上で先生とビール大ジョッキの一气飲み競争をした記憶があります。今では到底許されないでしょうが良き時代の思い出です。
23	菊地 正矩	3年か4年の尾瀬実技の帰りに新宿のピアホールで早飲み競争を言い出され、我が部を代表して市川が挑戦。結果は何故か不明瞭です。
23	玉木 雅治	とてもお世話になりました。大きな器量と識見の方で敬わっておりました。ご冥福をお祈りします。
26	赤津 隆昭	関先生の独特な話し方で、和やかな会話が忘れられません。
26	木ノ内 嗣郎	たいへんお世話になりました。ありがとうございました。
27	三廻部 秀男	関先生には、私(27代)の現役時代、部員の健康面、山行での医療面、トレーニング等についてアドバイスをいただいていた。この部には専門の方が顧問にいらっしゃることを心強く思っていました。お世話になり、ありがとうございました。
27	本間 みゆき	ワンゲルの部員の体力に科学的に数字でアドバイスしてくださったのは大きなことでした。
28	石井 照久	お茶の水大の館山野外教育施設に先生が来られた時、市内布良のお寿司屋さんにご案内しました。店内の寄贈額に、先生が行きつけの新宿のお寿司屋さんの名前があり、先生は大変喜ばれて、店主と親しく話されていました。店主はそのお店で修行したということでした。先生には、本当に良く飲ませていただきました。
28	石田 泰	医療係として、関先生には大変お世話になりました。卒業後は年賀状が唯一の交流手段でしたが、近年は正月にお電話をいただくようになりましたが、お元気な声でいらして、とても嬉しく思っていました。学生の心に寄り添って、励まして下さる「やさしい温かい関先生」。4年夏合宿後の「石田、ひとりの命を救ったな」のお言葉は一生忘れません。本当にありがとうございました。
29	新井 規夫	昔、新宿の関先生のお宅にお邪魔した際、夜ローソクの灯を囲み、「♪冬の日の恋♪」を石井先輩、川相君と歌ったのを覚えています。
29	向後 久夫	関先生で思い出すのは、夏合宿前等に健康診断の一環でステップ方式の負荷心電図をとってくれた事です。今でも、四角の大きな顔に黒縁の眼鏡、なつかしいです。
29	神保 淳一	インド合宿準備の段階で、現地の衛生事情を心配された関先生が、千葉大学医学部の安倍先生をご紹介くださり、安倍先生が我々の合宿に同行できるよう調整してくださいました。部の先輩のように、現役のために親身に関わっていただき、本当にありがとうございました。
30	川相 智史	水をチェイサーにウイスキーを飲む先生、あの笑顔と声が。そんな先生と何度ご一緒したことでしょう。
32	佐藤 佳一	結婚に際し、仲人をお願いし大変お世話になりました。北新宿のご自宅に何度もお伺いさせていただきました。奥様にもとても良くしていただき感謝しています。
32	佐藤 淳	インド合宿直後の部室は、インド国内の話題ばかりでなく関先生をはじめお世話になった方々のお話でいつも賑やかでした。WWVのために、今までいろいろとご尽力下さりありがとうございました。
33	片岡 正光	関先生にはワンゲル顧問として大変お世話になりました。ウェイトトレーニングメニューを考案していただき、体力アップを図ることができました。厳しさの中にも優しさを持ってご指導いただき大変感謝いたしております。ありがとうございました。
35	栗原 勝義	ワンゲル部での激しい運動や山野でのきびしい山行をする日々の身体の安全と安心を支えて下さったのが関先生の存在でした。55歳になった今も、健康でいられることに感謝しつつ、関先生のご冥福をお祈りしています。
36	藤浪 竜哉	関先生には現役時代をはじめ、法政ワンゲルOGとの婚姻に際し、仲人をお引き受けいただくなど大変お世話になりました。その後なかなかご連絡ができず誠に申し訳なく思っております。関先生とは60周年記念祝賀会の席で久しぶりにお会いすることができたのが最後になってしまいました。先生のあの声をもうお聞きすることができないのは本当に寂しい限りです。私どもも、すっかり中年夫婦になりましたが、結婚式当日、先生の前でお約束したとおり、これからも二人で人生しっかり歩んでまいります。関先生、本当にありがとうございました。
37	山村 穂高	関先生は、私が新人の時の夏合宿の集結地にいらっしゃいました。その時に関先生は、「美しいものを美しいと感じる心に敬意を表します。」とあいさつされました。その時はあまりにも意味がわからなかったのですが、よけいに印象に残っています。同じものを見ても、美しいと感じる心もあれば感じない心もある。その人の前向きな心があるからこそ、美しいものを感じることができるのだと今は思います。たくさんのウイスキーとともに、温かいお人柄が今でも偲ばれます。ありがとうございました。
37	河内 圭司	1984年2年生の夏合宿は東北でした。沢登り中に右足の親指を骨折し、苦勞して集結地に向かいました。いらっしゃった関先生は湿布代わりに肉を用意するよう言ったのです。時代が時代、今では考えられませんね(笑)
37	井城 裕子	関先生には、私が新人の時夏合宿の集結地に来てくださいました。朝から強烈な日差しの下、砂浜に座ってにこにこしておられたお姿を覚えています。よく考えると、集結地の新鹿はあまり交通の便が良くない所でした。わざわざ足を運んでくださったのだなあと有難い気持ちで一杯になります。あれから34年経ちます。
37	関ト 晴羊	体力測定の結果を見ていただき、この子は何をさせても大丈夫と言っていたいただいたそうです。部員はみんな見守られて

37	内上 明大	いたのだと思います。ありがとうございました。
38	杉林 浩典	関先生、本日は仕事のため出席できず、ホントに申し訳ありません。この不義理をお許してください。現役時代、いつも、やさしい笑みと愛情をもってわたしたちに接していただいたことが、鮮明に思い出されます。いまから33年前、1年の東北夏合宿で私はひどい捻挫をしました。ぱんぱんに腫れ上がった足で、山形の吹浦の集結地にたどりついたとき、「これでずっと歩いたのか」とねぎらいの言葉をいただいたことが、個人的には一番忘れられません。厳しい合宿を耐えた直後のやさしい言葉だっただけに、涙が浮かびましたし、ワングルを続けていく自信と勇気にもなりました。その後4年間、大きな後遺症もなく活動できたのは、そのとき先生に、丹念に緊急処置をしていただいた賜物と思っています。2、3年時は、医療系の合間に、新宿のとんかつやさんに連れて行っていただきました。たくさん頼んでいいぞ、と先生はいつも太っ腹。先生の懐を気にかけず、私たちはたくさん注文していました。奥さま、すみません。でも、とってもおいしかったです。4年のパキスタン合宿の前には、先生の研究室で、部員の体力測定や心電図測定をしていただきました。お忙しいなか、医療知識のないわたしたちのために、惜しげもなく時間を費やし、ご指導いただいたことに、感謝の念でいっぱいです。関西の地で、心からご冥福をお祈りいたしております。ワングルのため、現役のため、本当に、本当にありがとうございました。
38	松延 太郎	関先生には大変お世話になりました。パキスタン合宿の際は、予防接種(肝炎やコレラ等)でいろいろとご指導をいただきました。医療系ではありませんでしたが、田舎から上京した独り暮らしで心配いただいたのか、食事でも大変お世話になりました。新宿西口、小田急の中華、ハルク裏の菊正、三銃士、とんかつほしの等。早稲田界限とは違った都会の経験をさせていただきました。数年前に移転した「ほしの」でオムレツ等当時の料理を頂き、関先生とウイスキーを飲み交わしたことをなつかしく思い出しました。ありがとうございました。
38	石川 知行	入部したばかりの新人も含めて全員で臨むことを命題としたパキスタン合宿の準備・遂行において、関先生には本当にお世話になりました。現役部員の健康管理面、体力強化面で一方ならぬご指導を頂いた先生のご冥福をお祈り致します。
38	堀内 太策	関先生とは、新宿の焼き鳥屋さんでウイスキー(確かサントリーの響だったか、山崎だったかとにかく高級品)を片手に大人の飲み方をご指導頂いたことが、当時の貧乏学生にとり、まぶしい思い出です。後輩、若手を当時の先生のように指導・育成できているかと自問しております。
39	鰐部 行崇	関先生とは、医療係になった2年生の頃から、部のトレーニング方法や医療体制のことなどで、良く教えていただきました。新宿西口の先生の行きつけのバーや百人町のご自宅にも伺い、ご指導いただいたことを懐かしく思い出しております。当日はそんな時に先生からいただいた英語の論文を持参いたします。宜しく願い申し上げます。
40	坪田 のりこ	当日奥様と直接お話ししたいと思います。
41	是枝 良介	40代の坪田さんと関先生の音羽の事務所を数度訪れたことがあります。トレーニング係として、トレのメニューご指導をいただいたと記憶しています。大変お世話になりました。誠にありがとうございました。
45	森田 章	みなさん書いておられると思いますが、先生のところへ体力測定に行く日は大変きついで、(通常の)トレーニングを入れないようにしていたと思います。でもあれが本当の体力測定だったんでしょうね。「ワングルのやつらは反射神経がなぜか抜群にいいんだよな」とポツリとおっしゃっていたのが印象に残っています。本当にお世話になりありがとうございました。ご冥福をお祈りします。
45	一柳 和彦	学生時代、大変お世話になりました。ご冥福をお祈り申し上げます。
45	須田 健太郎	長年ワングルをバックアップしていただき、ありがとうございました。
46	吉田 弘志	朗らかで包容力ある先生のお人柄が偲ばれます。ご冥福をお祈り申し上げます。
46	大須賀 秀一	現役時代、心も体も未熟だった私達を鍛えていただき、誠に有り難うございました。今現在、健康に生活できているのも先生の御蔭です。本当に有り難うございます。
46	渡辺 幸倫	46代のころには、すでにほとんどお会いすることはありませんでしたが、新人のころ体育局の学生の体力測定をすることで目白のクリニックに行ったことを覚えています。片足スクワットを左足で1,000回した後に、「ワングルの連中はできるよなあ…」とおっしゃられたのが印象に残っています。でも正直かなりキツかったです。
47	笠井 正基	2年生でトレ係になった時、研究室に伺って勉強させていただきました。心拍数を150以上に保ってやらないと効果が薄い、と話されていたのをよく覚えています。科学的なアプローチの大切さを少し学ぶことができました。
47	後藤 耕	直接お会いしたことはないですが、故障した部員の相談にのったり、アドバイスをいただいたり大変お世話になり、ありがとうございました。